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Как показывают данные с 
избирательных уча-
стков, даже введение 

трёхдневного и электронного 
голосования не способствова-
ло значительному стимулиро-
ванию явки: в Новосибирской 
области, по данным председа-
теля областной избирательной 
комиссии Ольги Благо, явка с 8 
по 10 сентября составила 
31,8%, проголосовали пример-
но 695 тысяч человек. При 
этом традиционно тон зада-
вали сельские районы: наи-
большая явка отмечалась в Су-
зунском районе (67,61%), Мас-
лянинском (67%) и Усть-Тарк-
ском (62,79%) районах области. 
В самом Новосибирске, а также 
Искитиме, Бердске и Оби до 
искомых 30% было далеко. 

Если говорить об общефе-
деральном тренде, то, по сло-
вам второго секретаря Ново-
сибирского областного коми-
тета КПРФ, депутата Госу-
дарственной думы Рената Су-
лейманова, существующая 
власть показала способность 
к воспроизводству: 

— Дата Единого дня голосо-

вания специально выбрана дей-
ствующей властью, чтобы мак-
симально воспользоваться из-
бирательными технологиями, 
позволяющими контролиро-
вать ситуацию и продвигать тех 
кандидатов, которые необхо-
димы ей. Явка в большинстве 
регионов остаётся низкой, две 
трети избирателей не приходят 
на участки, люди не готовы к 
выражению своих позиций, не-
смотря на существующие про-
блемы, такие как рост цен: ин-
фляция вновь становится дву-
значной, цены на социально 
значимые товары, как, напри-
мер, бензин, бьют рекорды.  

Даже в такой ситуации, как 
отмечает Ренат Сулейманов, 
КПРФ остаётся единственной 
реальной оппозицией, высту-
пающей в защиту как соци-
альных гарантий, так и демо-
кратических свобод. Там, где 
у «Единой России» не было 
возможности прибегнуть к ад-
министративному ресурсу, на-
пример в Хакасии, результат 
КПРФ был выше общероссий-
ского. И это несмотря на ог-
ромные затраты, информа-

ционные и финансовые, кото-
рые были направлены на то, 
чтобы дискредитировать главу 
республики коммуниста Ва-
лентина Коновалова.  

Если говорить о Новосибир-
ской области, то, по мнению 
выдвинутого партией на долж-
ность губернатора региона Ро-
мана Яковлева, избирательная 
кампания была непростой. 
Тем не менее он поблагодарил 
жителей за поддержку и отме-
тил, что отмена прямых выбо-
ров глав муниципалитетов 
привела к снижению обще-
ственной активности: 

— Я благодарю всех жителей 
Новосибирской области, тех, 
кто поддержал меня на этих 
выборах, с кем вместе форми-
ровали Народную программу. 
Если говорить о предвари-
тельных итогах, то можно кон-
статировать, что на этих вы-
борах губернатора Новоси-
бирской области зафиксиро-
вана одна из самых низких на 
уровне страны явка, чему спо-
собствовала отмена прямых 
выборов глав муниципалите-
тов. Поэтому в ближайшее 
время мы внесём инициативу 
о возвращении прямого из-
брания глав. КПРФ показала, 
что является ведущей оппо-
зиционной силой в регионе, и 
смогла объединить вокруг се-
бя сторонников левопатрио-
тических взглядов. 

Иван СТАГИС.

КПРФ — главная  
оппозиционная сила

ИНТЕРВЬЮ ДЛЯ «ПРАВДЫ»

Победа обязательно будет  
на нашей стороне

— Первые ассоциации при слове 
«Ахмат» — это Кавказ, Чечня, лихие 
джигиты с вскинутыми винтовками 
и эмоциональный глава республики 
Рамзан Кадыров. А здесь, в столице 
Сибири, передо мной стоит типич-
ный русский мужик с позывным 
«Крест». Почему так получилось? 

— В нашем подразделении служат 
представители разных народов, реаль-
ное братство. Нет разделения по на-
циональности — все равны, все говорят: 
«Мы русские и воюем под одним фла-
гом». Главный принцип, который жё-
стко соблюдается: если командир по-
ставил задачу, её надо выполнить, и не 
важно, кто ты: осетин, дагестанец, чече-
нец или русский. Сам командир отряда 
Апти Алаудинов, конечно, из Чечни. И 
я таких командиров за всю свою службу 
(с 2007 года. — Прим. ред.) ни разу не 
видел: генерал плечом к плечу с нами 
ходил на штурм. Во многом появление 
нашего отряда — это его заслуга.  

— Многие говорят, что ахматовцы 
— это «Тик-ток»-войска. Как вы ду-
маете, почему появился такой сте-
реотип? 

— Кто говорит? Те, кто сидит в 
третьей линии обороны, а то и дальше. 
Да, и к ним есть прилёты, они получают 
ранения, но они не ходят в тыл врага и 
не бывают постоянно на «передке», не 
видят, чем мы заняты. А это и работа в 
разведывательно-диверсионных груп-
пах, и штурмы населённых пунктов. 
Мы же не будем об этом всем рассказы-
вать. Да и зачем? Мы работаем без па-
фоса. Перед нами стоит задача, и мы её 
выполняем любой ценой. Был случай 
прорыва под Кременной. Мы справи-
лись, отбили атаку и продвинулись на 
36 километров вперёд. А такие дистан-
ции в нынешней СВО даются очень тя-
жело. Опять же, мы — единственное 
подразделение, которое забирает уби-
тых и раненых с поля боя в 100% случа-
ев. Это, кстати, дополнительная моти-
вация и для нас. Когда знаешь, что тебя 
при любом раскладе заберут свои, — 
идёшь в атаку с большей уверенностью.  

— Почему вы выбрали именно 
«Ахмат»? 

— Когда я попал в зону СВО, то быстро 
понял: то, где я был до этого, условно, 
это всё детсад, а сейчас — институт. И 
общаясь с ребятами, прошедшими Аф-
ган, Чечню, слышишь то же: весь пре-
дыдущий опыт не играет роли. Никогда 
прежде не было таких столкновений, 
даже в Великую Отечественную войну. 
Не было такой техники, корректировки 
огня: XXI век всё-таки век технологий.  

Поэтому, разумеется, идти без соот-
ветствующей подготовки, экипировки 
— риск для жизни, а в «Ахмате» этим 
вопросам уделяют значительное вни-
мание. Командиры чётко понимают, 
кого они хотят видеть в своих рядах: 
если к нам приходит доброволец, у ко-
торого глаза не горят, он здесь случайно 
оказался в силу каких-то причин, то его 
не берут. При этом в подразделении 
встречаются бойцы без опыта, никогда 
не служившие, но, пройдя подготовку с 
нашими специалистами, они через не-
сколько дней «за ленточкой» воюют 
так, что Рэмбо отдыхает.  

Также можно подписать контракт на 
3—4 месяца. И это очень важное отли-
чие от других структур, где контракт 
заключают на полгода, а потом автома-
тически продлевают до конца СВО. Че-
ловек, если он грамотный военный спе-
циалист, должен понимать, что коман-
дировки больше этого срока — перебор, 
притупляется инстинкт самосохране-
ния. Тебе потом уже без разницы при-
лёты, какие-то важные меры предосто-
рожности, а это чревато последствиями 
и несёт огромный риск для жизни. Не-
которые мобилизованные сидят по пол-
года в зоне СВО, перегорели все внутри, 
считают дни до возвращения домой, 
это уже не боевая единица. 

— Следствие ли это легкомыслен-
ного отношения к военнослужащим? 

— Знаете, я пошёл на СВО, когда уви-
дел, кого у нас призывают в рамках мо-
билизации. И мне совесть не позволила 
сидеть дома с моим опытом и знания-
ми. Уж лучше пойду я, чем ребята, кото-
рые автомат держали только на приня-
тии присяги.  

В этом, кстати, плюс «Ахмата». Чело-
век хочет отдать долг Родине, а его в 
военкомате «заворачивают» в силу раз-
ных обстоятельств. И тут появилось 
подразделение, куда ты можешь по-
пасть без лишней бюрократии и фор-
мальностей. И даже если у тебя нет 
опыта или незначительные противо-
показания по здоровью, здесь с тобой 
работают. У подразделения есть свои 
полигоны в зоне СВО, где проводится 
тактическая и стрелковая подготовка, 
по медицине знания подтягивают.  

К людям надо относиться не как к ре-
сурсу, не бросать их на выполнение 
бестолковых задач. У нас командиры 
грамотно распределяют солдат, в пер-
вый месяц в бой не кидают, каждый че-
ловек на счету. Лучше не взять лишние 
100 метров, зато сохранить жизнь бой-
цам. Ведь очевидно, что при таком под-
ходе человек, кроме того что останется 
в строю, приедет и в следующую коман-
дировку. Будет ротация, поток людей с 
практическим опытом, навыками.  

— Давайте поговорим об СВО в це-
лом. Что изменилось на фронте с 
момента вашей первой и второй 
командировок? 

— Противник активизировался, на-
ёмников больше стало. Во время по-
следней командировки я не видел ни 
одного украинца. В основном встреча-
лись грузины и поляки. Попадались 
немцы. Все снайперские группы — аме-
риканцы. 

— В общем, всё, что требует специ-
альной квалификации, — это на-
ёмники, а украинцы — это «пушеч-
ное мясо»? 

— Верно. Украинцы, сталкиваясь с 
нами, говорят, что прекрасно пони-
мают: ловить им тут нечего. Они воюют 
под заградотрядами все, их заставляют 
идти вперёд, а они не хотят этой войны. 
Ротами, бывает, сдаются, потому что 
шаг назад — расстрел. Их подразделе-
ние попадает в наше кольцо, и своя же 
артиллерия начинает по ним работать, 
чтоб в плен не попали.  

Тем не менее берём в плен. Украин-
ских боевиков группировки «Азов»* 
брали, которые снова вернулись на 
фронт. Они признают, что мы наращи-
ваем силы, уроки извлекаем.  

— Ощущается ли присутствие за-
падной техники? 

— Любой танк горит одинаково: хоть 
«абрамсы», хоть «леопарды». Мы жжём 
все. Всё зависит не от оружия, а от 
того, кто им воюет и с каким настроем, 

с каким духом. Тем более что хорошее 
вооружение есть и у нас. Некоторые 
говорят о плохом обеспечении армии, 
но это далеко не так. Даже в минобо-
роны с этим проблем не было никогда. 
Всё зависит от человека. Если ты идёшь 
на позицию на пять дней и берёшь 
один сухпай и «полторашку» воды, то 
к кому вопросы? Сам виноват. Хотя 
это тоже приходит с опытом и зависит 
от командиров, которые по возможно-
сти должны такие проблемы контро-
лировать. Должны быть не только не-
давно мобилизованные командиры, 
которые когда-то в Чечне повоевали 
давно, а те, кто получил актуальные 
навыки в ходе СВО. 

Единственное, что у Украины исправ-
но и хорошо работает (благодаря за-
падным специалистам), — это пропа-
ганда. Она у них агрессивнее. Если го-
ворить о начале СВО, то ребята, которые 
находились примерно в 100 км от Киева 
и ловили местное радио, слышали, как 
там говорили, что надо собраться и до-
бить русских, потому что ВСУ якобы 
уже под Москвой стоят.  

Вообще сегодня на поле боя самое 
главное — навыки стрельбы и отно-
шение к смерти. Всё. В «Ахмате» сразу, 
без прикрас говорят: надо быть гото-
вым положить свою жизнь на алтарь 
Победы.  

— Вы говорите, что с вооружением 
проблем нет, а с питанием, экипи-
ровкой?  

— За счёт Общественного фонда име-
ни Ахмата Кадырова у нас нужды нет 
ни в чём. Лучше снабжения я нигде не 
видел. Нам даже удаётся другим под-
разделениям помогать, гражданским. 

Про мирных жителей мы вообще все-
гда помним, обеспечиваем всем, чем 
нужно. У нас одна из главных задач — 
донести до них, что мы пришли не уби-
вать их, а защищать. Потому что укра-
инская пропаганда им вдалбливала в 
голову, что если придут русские, то они 
зарежут всех. 

— И как реагируют на вас мест-
ные? 

По-разному. Проблема в том, что ли-
ния фронта мобильна и люди боятся 
выражать свои эмоции, потому что не 
знают, кто здесь будет завтра. У кого-то 
родственники по ту сторону живут, у 
кого сыновей в ВСУ забрали, и поэтому 
люди хотят проявить к нам симпатию, 
но не всегда могут. Бывает и так, что 
бабулечка тебя чаем напоила, а когда 
вы ушли, она к печке быстрей и начи-
нает её топить, чтоб белый дым пошёл. 
Знак подаёт ВСУ, и по нам прилёты 
идут. Но в целом, конечно, все пони-
мают и осознают, на какие зверства 
способны бандеровцы и что наша цель 
— победить этих нацистов.  

— Насколько вы уверены в Победе? 
— Победа будет 100%. В этом уверены 

и мы, бойцы, и те, кто создали подраз-
деление, Рамзан Ахматович Кадыров и 
Апти Алаудинов. Они всю жизнь в этом 
и понимают, что противостоять надо 
не только на поле боя противнику, но и 
в обычной жизни. Например, бороться 
против ЛГБТ-повестки, чтобы не было, 
как на Западе: родитель-1 и роди- 
тель-2. Чтобы у нас было морально здо-
ровое общество и наши дети росли с 
нормальными установками. А для этого 
необходима только Победа. 

— Сейчас вы проходите восста-
новление «на гражданке». Как оце-
ниваете настроения в обществе? 

— Вот смотрите: мы сейчас беседуем, 
вокруг гуляют люди по парку и как буд-
то ничего не происходит. А ведь это не 

так. Да, жизнь не должна останавли-
ваться, но вовлечённости общества в 
СВО должно быть больше. Нельзя вспо-
минать о войне, только когда в твою се-
мью приходит горе. Ходишь по ком-
мерсантам, просишь оказать содей-
ствие, и не каждый откликается. У неко-
торых в голове установка: сам виноват, 
зачем туда пошёл? Это обидно, ведь по-
мощь и поддержка отсюда очень важны. 
Бойцам необходимо чувствовать, что о 
них помнят, что они нужны. Особенно 
это касается мобилизованных. Одно де-
ло мы, кто добровольно пришёл и готов 
умереть. Другое дело, когда человека 
выдернули из привычной жизни — на-
поминание о важности его миссии 
очень важно. Я даже совет даю тем, кто 
сети шьёт: девчата, напишите письмецо, 
пришейте к сетке. Это трогает и даже 
иногда важнее, чем сама сеть.  

— А разве это не задача госу-
дарства? 

— Возможно. У нас нет патриотиче-
ского воспитания, НВП (начальную во-
енную подготовку. — Прим. ред.) заце-
пили родители наши, у нас уже было 
только ОБЖ, а потом вообще всё отме-
нили. Взять, к примеру, преподавание 
истории в школе, там многие моменты 
вообще переписаны. Вот есть понятие 
в армии: «служу РФ», а люди же не все-
гда осознают, что входит в это понятие, 
что такое служить Отечеству.  

Или другой пример: мы хотим соз-
дать полигон, где будем обучать при-
зывников нашим высоким ахматов-
ским стандартам. Заключать с военко-
матами договоры, что человек, подпи-
савший контракт с минобороны, по-
падает к нам на 10 дней для подготовки, 
и тем самым помочь новичкам полу-
чить реальный опыт, повысить их шан-
сы на выживание, и самому, пока нахо-
дишься в отпуске, тренироваться, пере-
давать опыт для нормальной ротации. 
Но даже в этом, казалось бы, важном 
вопросе, где всем сторонам выгода и 
польза, всё идёт с пробуксовками. 

— У вас есть семья, дети? 
— Да. 
— И как они относятся к вашему 

выбору принять участие в СВО?  
— Однозначно поддерживают. А как 

иначе? Мы же делаем правильное дело, 
мы не наёмники, которые пришли туда 
за деньгами. Мы воюем за страну, за 
будущее своих детей, за Отечество. А 
что такое Отечество? Это наш род, ис-
тория, культура, наши корни и предки. 
Да, они проявили истинно русское ве-
ликодушие и не добили врага в 1945 го-
ду, и мы, к сожалению, столкнулись с 
этим вновь.  

Но в этот раз мы доведём дело до 
конца, иначе Запад продолжит попытки 
навязать нам свои устои. Украина про-
явила слабость, пошла у них на поводу, 
и посмотрите, что там теперь: повсюду 
флаги ЕС и такие «европейские стан-
дарты», как нацизм и русофобия. Захо-
дишь в школы, поднимаешь учебники, 
смотришь, а там пишут, что нет рас-
пределения на гендеры. Разве это нор-
мально? 

Иногда складывается такое ощуще-
ние, что мы сражаемся с какими-то са-
танистами. Наш командир так и гово-
рит: идёт Священная война, когда пра-
вославные и мусульмане объединились 
и воюют против зла. И Победа будет 
обязательно на нашей стороне. 

 
Беседу вёл  

Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 
 

*Организация, запрещённая в России.

Каждый смотрит на специ-
альную военную операцию по-
своему. Ранее я писал о том, 
как её видят сибирские добро-
вольцы и кадровые военные. 
На днях же мне удалось пого-
ворить с бойцом специального 
отряда «Ахмат» и узнать его 
взгляд на события, разворачи-
вающиеся на землях некогда 
братской Украины, и почему 
«Ахмат» всё-таки сила. 

Депутат Андрей 
Чернобай по обраще-
ниям родителей учени-
ков гимназии № 8 г. Руб-
цовска проверил ход ре-
монтных работ в учеб-
ном заведении, которые 
должны были завер-
шиться к 26 августа, 
однако подрядчики в 
срок не уложились. 

 

По словам депутата-ком-
муниста, на капиталь-
ный ремонт школы бы-

ло выделено более 100 мил-
лионов рублей. Кроме поме-
щений, подрядчики должны 
были благоустроить и уличную 
территорию, включая новое 
ограждение, два футбольных 
поля, волейбольную, баскет-
больную площадки, беговую 
дорожку. 

Выезд парламентария на ме-
сто показал, что внутри здания 
ремонтные работы почти за-
вершены, но были недочёты, 
видные невооружённым гла-
зом. На 5 сентября, когда со-
стоялся выезд, работы продол-
жались в спортивном и акто-
вом залах, в туалетах не было 
кабинок, даже школьные доски 
не смонтированы. Недоделки 
отразились на учебном про-
цессе: продолжительность 
уроков сократили, чтобы после 
двух часов ремонтники могли 
работать. При этом к благо-
устройству пришкольной тер-
ритории вообще приступили 
со значительным опозданием. 

Заказчик в лице городской 
администрации направил свои 

претензии. Однако подрядчи-
ки ссылаются на изменения 
сметы, из-за которых затяну-
лись сроки сдачи объекта. Кро-
ме того, по словам одного из 
подрядчиков, возникали про-
блемы с поставщиками в связи 
с тем, что на железной дороге 
приоритет отдаётся военным 
грузам и только потом строй-
материалам, что также повлия-
ло на сроки ремонтных работ. 

Другой депутат-коммунист, 
Сергей Кожемякин, по поруче-

нию комитета по образованию 
и науке Законодательного со-
брания взял под контроль за-
вершённый ремонт школы в 
селе Ракиты Михайловского 
района. По словам Сергея Алек-
сеевича, лично посетившего 
объект, работы могут быть за-
кончены в лучшем случае к но-
вому году. Глава Михайловско-
го района Евгений Юрьев обо-
значил срок возвращения уче-
ников в здание 25 сентября (на 
данный момент 237 учащихся 

размещены в приспособлен-
ных помещениях). К этому дню 
подрядчик должен отремонти-
ровать первый и второй этажи, 
а затем перейти на третий. Воз-
можностью одновременного 
ведения работ и учёбы спра-
ведливо возмущены родители. 

Депутат написал обращения 
губернатору края и прокурору 
района. В числе причин срыва 
начала учебного года парла-
ментарий отметил постоянный 
рост цен на стройматериалы и 

перебои с их поставкой. Плюс 
несвоевременная выплата за-
работной платы рабочим под-
рядной организации, малый её 
размер, как следствие — текуч-
ка кадров и невысокая квали-
фикация строителей. 

Похожую ситуацию в селе 
Топольном Угловского района 
описывает и депутат Наталья 
Зимина. Начался учебный год, 
но недоделан потолок в спор-
тивном зале, не установлены 
унитазы в туалетах, до кори-
дора не доведена система 
отопления, не постелен лино-
леум. По словам Натальи Алек-
сандровны, глава и прокурор 
района регулярно посещают 
школу. Основная причина сры-
ва сроков, которую называет 
подрядчик: перебои с постав-
кой стройматериалов. 

Заместитель руководителя 
фракции КПРФ в АКЗС Антон 
Арцибашев так прокомменти-
ровал ситуацию: 

— Коммунисты давно гово-
рили, что для ремонта муни-
ципальных объектов нужно 
создавать какое-нибудь казён-
ное учреждение. Частный биз-
нес на таких объектах пытается 
заработать, ищет материалы и 
рабочую силу подешевле, 
своих оборотных средств, как 
правило, имеет мало. Это ска-
зывается и на сроках ремонта, 
и на его качестве. Ввиду того, 
что муниципалитеты у нас ни-
щие, на большую прибыль рас-
считывать не приходится, от-
сюда и отношение подрядчи-
ков, и результаты. 

Пресс-служба  
Алтайского крайкома КПРФ.

ЗАТЯНУВШИЙСЯ РЕМОНТ

Предварительные итоги выборов 
губернатора Омской области 

— Алехин Андрей Анатольевич (КПРФ) на-
брал 55128 голосов, или 10,80% от числа прого-
лосовавших; 

— Казанин Владимир Борисович (КПКР) — 
31142 голоса (6,10%); 

— Макаленко Максим Игоревич (ЛДПР) — 
23864 голоса (4,68%); 

— Хоценко Виталий Павлович (ЕР) — 389634 
голоса (76,33%). 

Все политические комментаторы отмечают 
предельно низкую явку избирателей — 34,5%. 
Причём «погоду» сделало село: там на избира-
тельные участки, как рапортует облизбирком, 
пришло 48% избирателей. В самом Омске — 
23,3%. То есть более трёх четвертей горожан 
проигнорировали эти выборы. 

Интересный анализ был приведён в одном 
из омских ТГ-каналов. Там подняли статистику 
всех выборов губернатора в Омской области: 

 
1995 г. Явка — 68,73%. 

      Полежаев — 59,62%. 
1999 г. Явка — 37,62%. 

      Полежаев — 57,03%. 
2003 г. Явка — 44,98%. 

      Полежаев — 55,96%. 
2015 г. Явка — 33%. 

      Назаров — 60,03%. 
2018 г. Явка — 44%. 

      Бурков — 82,5%. 
2023 г. Явка — 34,5%. 

      Хоценко — 76,33%. 
 
То есть хуже, чем на нынешние выборы, 

люди ходили только после того, как закончи-
лась эпоха правления Полежаева. Тогда ещё не 
применяли технологии «привода» избирателей 
с помощью всяких значков и монеток. Сейчас 
же, несмотря на все технологии и гастроли с 
обещаниями Хоценко по сёлам, омичи активно 
«голосовали ногами», игнорируя выборы. 

 
Ещё несколько моментов 

По данным экзитполов, за Хоценко голосо-
вали в основном женщины старших возрастов, 
составляющие львиную долю активных изби-
рателей, за Алехина — мужчины 30—55 лет. 

Идея совместить выборы со сбором пожела-
ний жителей по программам благоустройства 
и инициативного бюджетирования работает 
только в селе. В Омске прошлогодняя раздача 
значков и нынешняя — сувенирных монеток — 
не возымела большого влияния. 

Из общения с «волонтёрами», обменивав-
шими сертификаты на сувениры, выяснилось, 
что к концу голосования 10 сентября у них 
оставалось до двух третей выданных им моне-
ток. Причём количество сувениров было равно 
количеству розданных на каждом участке сер-
тификатов. То есть люди вроде бы даже брали 
бумажки у агитаторов, но голосовать всё равно 
не шли. Принимавшие «сертификаты» «волон-
тёры» очень старательно отмечали, кто пришёл 
с ними. Видимо, контролировали старших по 
домам и прочих «распространителей предвы-
борной макулатуры». Однако эти же «волонтё-

ры» не могли ответить, как в дальнейшем будут 
обрабатываться пожелания омичей по благо-
устройству, зафиксированные на сертификатах. 
И вообще — кто этим будет заниматься? Гово-
рили, что их дело — отдать бумажки «старше-
му», а что там дальше с мнением омичей будет, 
их не волнует. 

В Омске все уже привыкли к тому, что стар-
шие по домам и прочий КТОСовский актив 
каждые выборы работают на представителя 
«Единой России», и потому не особо к ним 
прислушиваются. 

  
К урнам не спешили 

Признаться, на этот раз, собираясь принять 
участие в выборах, озадачилась: всё там же, по 
старому ли адресу расположен мой избира-
тельный участок? Вдруг в связи с растущим 
вширь и вверх моим микрорайоном его место-
положение изменили? Тем более что никакой 
информации на доске объявлений у подъезда 
не было, а уж персональных приглашений и 
подавно. 

Рискнула идти по прежнему направлению — 
на ул. Завертяева, 30. В этом здании когда-то 
располагалось управление уже исчезнувшего 
кирпичного завода. До сих пор стоит во дворе 
внушительная скульптура «Кирпичник». 

Теперь здесь детский дом технического твор-
чества «Мечта». Тут находятся два избиратель-
ных участка — 403 и 471. Я прикреплена, вернее, 
мой дом №26 по улице Ядринцева, к участку 
403. Жителей, которые имеют право здесь уча-
ствовать в выборах, 1680. В первый день голо-
сования на участок №403 пришли 195 человек. 
В основном пожилые люди. Молодых очень 
мало. Всё было спокойно, даже приходили с 
домашними питомцами. Один мужчина с ма-
ленькой собачкой шутил, говоря ей: «За кого 
будем голосовать? У тебя же есть лапки». Все 
улыбались. 

Для избирателей был дважды дан концерт. 
Дети пели и танцевали. Выступили ребята из 
вокальной студии «Капельки». 

Встречали входящих волонтёры от школь-
ного трудового отряда: Вика и Даша выдавали 
сувениры — монетки за активное участие жи-
телей города в его благоустройстве. Избиратели 
заполняли анкеты, внося предложения, какие 
изменения в микрорайоне они хотели бы уви-
деть. За это получали сертификаты и затем па-
мятные сувениры. 

Я сама такую анкету заполнила: нафантази-
ровала про раздельный сбор мусора, тепловой 
пункт для бездомных, про больницу, школу, 
для бездомных кошек — тёплые домики… 

Выездов на дом было немного. Внуки приво-
дили некоторых стариков, помогали. 

…Спокойная обстановка. Мне б порадовать-
ся… Но явка-то какая: за Хоценко — 289, за 
Алехина — 53, за Казанина — 30 голосов, Мака-
ленко — 23. И это из 1680 имеющих право го-
лоса? И второе «нашёптывает» мне житейский 
опыт: можно ли верить той массе обещаний, 
что обрушилась на нас, избирателей? Я — нет, 
не поверила, потому и проголосовала за Але-
хина. А вот те, что не пришли к урнам, они чего 
ждут? Ничего? 

Валентина КУЧКОВСКАЯ.

Три четверти омичей 
не пришли голосовать

Избирательные кампании в регионах — это 
всегда применение административного ресурса. 
В этом году массовый пригон зависимого элек-
тората заменился столь же массовой его ре-
гистрацией на дистанционном электронном 
голосовании. Тем не менее даже в таких усло-
виях КПРФ оказалась основной оппозиционной 
силой, альтернативой «Единой России».

«И так сойдёт» 
 
Депутаты фракции КПРФ в АКЗС взяли на контроль  

ситуации со срывом полноценного учебного процесса  
в трёх школах Алтайского края


